

Con este nuevo número de *Los trabajos y los días* buscamos profundizar la reflexión, ya iniciada en los números anteriores, sobre problemáticas de la historia social argentina y latinoamericana intentando entablar un fructífero diálogo con el trabajo social y su historia.

Las diferentes secciones de este número aportan materiales para el estudio de la historia de la relación entre los universitarios, los procesos políticos y el conflicto social, historia que creemos fundamental para enriquecer el debate sobre la reforma del plan de estudios en curso en la Facultad de Trabajo Social y, más en general, la discusión sobre la universidad actual y la ley universitaria sancionada por el menemismo, aún vigente.

La sección *Artículos* se compone de tres trabajos que indagan el modo en que se trabó la relación entre estudiantes, política y conflicto social en Argentina a partir de tres acontecimientos y procesos: la Reforma Universitaria, el primer peronismo y los ecos del 2001. La siguiente sección, *Documentos*, dialoga intensamente con la anterior. Allí reproducimos un texto de Juan Carlos Portantiero - inédito en español- que, además de constituir un homenaje a uno de los intelectuales que pensó más sistemáticamente la relación entre estudiantes y política, representa una interesante intervención para pensar las contradicciones y disyuntivas que abrió entre los universitarios el peronismo.

Para la nueva sección *Fuentes* elegimos aproximarnos a la Reforma Universitaria desde una serie de discursos estudiantiles que se inscriben en distintos géneros. Reproducimos algunos de los manifiestos que los jóvenes elaboraron en los años previos a la Reforma y en los años inmediatamente posteriores, un poema que alerta con temor sobre los movimientos de la “gleba” popular,

una caricatura anónima del joven militante estudiantil Adolfo Korn Villafañe, quien apoyó la represión a la multitud obrera durante la Semana Trágica, y un informe sobre la cátedra de Higiene de la UBA. En cuanto al *Dossier*, este número ha sido dedicado al Brasil y se compone de tres trabajos que analizan el vínculo que tres actividades intelectuales muy diferentes formularon con la política en distintos periodos: los intelectuales antifascistas en los años treinta, los trabajadores sociales en los sesenta y los editores de revistas de humor a comienzos de los ochenta. Estos artículos tienen un importante elemento común: iluminan la circulación de las ideas en determinados procesos sociopolíticos.

La sección *Historia y Trabajo Social* ofrece un artículo de una egresada reciente de la maestría de nuestra facultad que sistematiza su investigación. En la sección Experiencias difundimos el proyecto de extensión “Centro de Promoción de los derechos de la niñez” que desde nuestra cátedra venimos coorganizando con el *Foro de Defensa de los Derechos de la Niñez* y otras organizaciones populares. Concebimos este proyecto como una forma de aportar en tanto universitarios en la lucha común por la exigibilidad de los derechos de los niños y niñas y contra la reproducción de las desigualdades sociales. Este número cierra con las reseñas de cuatro libros recientes que juzgamos significativos para la comprensión de la historia de nuestro continente.